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REUNIÃO COMISSÃO EXECUTIVA PDI 2021-2030 
 

DATA e HORÁRIO 30/09/2020, às 14 h 

LOCAL meet.google.com/ydx-uuek-arh 

PARTICIPANTES Comissão Executiva PDI 

OBJETIVO 
Prorrogação da vigência do PDI 2013-2020, discutir o cronograma de 

atividades da Comissão, e formação de Comissões Temáticas. 

 

1 PAUTA DE DISCUSSÃO 
• Prorrogação de vigência do PDI 2013-2020 e Cronograma de atividades da Comissão. 

• Formação de Comissões Temáticas. 

• Nova “Consulta Pública” para o PDI vigente (2013-2020). 

 

2 RELATO DE DISCUSSÃO 
Prorrogação de vigência do PDI 2013-2020 e Cronograma de atividades da Comissão 

 

Relatou-se brevemente a necessidade de ampliação da vigência do PDI atual (2013-2020) tendo em vista a 

impossibilidade de execução de novo PDI (no contexto de pandemia) até o final do ano, devido à 

necessidade de se fazer uma discussão mais aprofundada com toda comunidade, assegurando as condições 

de legitimidade e representatividade necessárias ao processo. 

 

Colocaram-se em discussão dois cronogramas propostos pela Proplan: 

1 – Proposta de extensão da vigência do PDI atual até 31/07/2021 
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2 - Proposta de extensão da vigência do PDI atual até 31/08/2021 

 

 

Com relação a esse ponto da pauta o Professor Luiz Maia externou preocupação quanto aos prazos, onde 

organização e montagem do documento estabeleceram-se um mês, que a seu ver é um prazo pouco 

realista e quanto aos meses de escrita do documento que envolve dezembro, janeiro e fevereiro, que são 

meses que se tende a ter uma maior dificuldade de coordenação de agendas. E sugeriu que fosse acrescido 

um mês a mais para a escrita e outro mês para a organização do documento. Propôs-se então com o 

cronograma que segue e com a extensão do PDI dessa forma até setembro de 2021. 

 

 

 
 

Formação de Comissões Temáticas 

 

Foram apresentadas duas propostas de comunicação do PDI para a comunidade: 

1. A primeira com uma live de abertura no dia 21/10. Nesse dia se teria uma abertura do Reitor e a 

Pró-Reitora de Planejamento, seguido de uma palestra com a Profa. Tânia Bacelar sobre a 

importância do planejamento nas organizações públicas, em especial para as universidades e 

traçando um cenário que as universidades vão se defrontar e um fechamento com uma 
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apresentação sobre o próprio PDI onde o Prof. Romilson se predispôs a apresentar essa parte. 

Após a live de abertura propôs-se outras três lives abordando os temas das comissões temáticas. E 

a inscrição nas comissões temáticas seria através de formulário online. 

 

2.  Segundo opção, similar a anterior, contudo sem as três lives sobre os temas das comissões 

temáticas. 

 

Com relação a esse ponto da pauta, a profa. Katya concordou com a live de abertura e com a 

escolha do nome de Tânia Bacelar como palestrante e com as outras lives das comissões temáticas, 

tendo em vista que auxiliará para que as pessoas tenham maior conhecimento no momento da 

inscrição por formulário online. O prof. Moisés e o prof. Serginei fizeram coro ao posicionamento 

da profa. Katya concordando com a primeira opção. O prof. Moisés acrescentou a reflexão que, 

em relação às lives temáticas, poderia se pensar em fazer presenciais e o prof. Serginei levantou o 

questionamento de como seria o critério para as pessoas entrarem na comissão se tiverem muitos 

inscritos, levantando a reflexão de qual seria um número adequado para se ter a deliberação e a 

operacionalização das comissões. 

 

Prof. João Pimentel também concordou com a primeira opção, e trouxe a reflexão sobre os tempos 

das lives, que normalmente são de 1 h e podem ser muito extensas para as pessoas. Sugeriu que se 

pensasse em estratégia de divulgação pelas redes sociais em complemento à live, com vídeos 

curtos de 30 s ou 1min.   

 

A profa. Ana Lícia, também concordou com a palestra de Tânia e as lives temáticas e contribui 

com a reflexão sobre a questão do número de participantes, apontando que talvez não seja 

interessante definir um número limite de participantes nas comissões temáticas logo de início. 

Levantou a reflexão também sobre ter um titular e um suplente e a possibilidade de revezamento 

entre as pessoas dificultar o processo. Também levantou como sugestão a execução de lives 

temáticas mostrando o resultado das comissões.  

 

Prof. Benedito acrescentou sobre a preocupação do tamanho das comissões que para ele mais 

importante do que a quantidade de pessoas é a representatividade dos diversos campos da 

universidade em cada uma das temáticas. Posicionamento que foi reforçado com a opinião da 

professora Katya de que não se deve reter a inscrições por quantidade e que é importante a adesão. 

 

O prof. Luiz Maia relatou que pelo que aconteceu na prática na elaboração do último PDI, no seu 

ponto de vista não se deve estabelecer limitação de número de pessoas para as comissões. 

Geralmente o planejamento e elaboração dos trabalhos acabam sendo assumidos por um grupo 

pequeno de 3 a 5 pessoas. E a comissão executiva que supostamente vai fazer a supervisão do 

processo, também se desmembra na participação em comissões temáticas e depois numa segunda 

etapa quando já tem uma primeira versão dos textos temáticos se retorna a comissão executiva e 

nesse segundo momento é importante que se tenha a representatividade. No ponto de vista do 

professor a sub-representatividade em comissões temáticas é menos grave, pois ainda está sujeita a 

revisão.    

 

Ainda sobre o tema da representatividade o Prof. Luiz Maia externou a preocupação também com 

relação à participação dos grupos que se posicionaram de forma diferente na última eleição 
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universitária. É importante que cure as feridas do período eleitoral e se tenha o envolvimento das 

pessoas que não foram do grupo vencedor na comissão executiva participando ativamente do 

processo de elaboração do PDI.  

 

Sobre a divulgação das formações temáticas o Prof. Benedito relembrou que na última revisão do 

PDI a comissão executiva visitou todos os departamentos da universidade, devido à pandemia o 

esforço agora precisa ser em como “incendiar” a universidade para que todos possam se motivar a 

discutir PDI em um momento em que todos estão em casa. Sugeriu que se repercuta a reunião de 

abertura com a Profa. Tânia posteriormente em cada um dos locais da universidade, talvez fazendo 

lives específicas para cada local. 

 

Com relação à comunicação o Prof. Moises trouxe a reflexão que a comunicação do PDI tem que 

ter um caráter didático, ser direta e reforçar a importância do planejamento, o que a gente ganha 

com o planejamento e o que a universidade tem ganhado com o planejamento, as pessoas precisam 

saber que as coisas não acontecem por acaso. Tem que passar a mensagem para o estudante e para 

o técnico e para o professor, o papel e a importância do planejamento, como cada um fazendo 

parte dessa comunidade pode ativamente estar participando dos processos de construção, mas 

também execução e monitoramento do que é planejado. O professor conclui que é urgente ter um 

projeto de mídia para já no dia 21 estar funcionando bem. 

 

A pró-reitora de planejamento, Carolina, colocou-se de acordo com as duas falas sobre a 

comunicação do PDI e sugeriu a criação de um plano de comunicação do PDI. O prof. Zé 

Henrique relembrou que estamos vivendo uma nova era, existe um tempo máximo que as pessoas 

levam para ler um texto e reforçou a importância de se recorrer aos especialistas para traçar 

estratégias para agregar e trazer a participação da comunidade, enfatizando que mesmo com a 

pandemia, a comunicação do PDI precisa chegar a cada departamento de alguma forma. Ainda 

entre as contribuições para comunicação, a profa. Ana Licia sugeriu a criação de um mascote para 

o PDI e sugeriu visitas virtuais. 

 

 
 

 

 

Outros 

 

- Prof. Romilson levantou a reflexão de que o formato do PDI tem que ser o mais vistoso possível, no 

sentido de ser visto com mais facilidade. O PDI precisaria ser menos dissertativo e mais gráfico, mais 

visual. Opinião reforçada pela profa. Ana Licia que exemplificou os relatórios institucionais (Relatório de 

Gestão) que são mais objetivos e agradáveis de ver. 

 

Nova “Consulta Pública” para o PDI vigente (2013-2020). 

 

Pauta não contemplada na reunião. 
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3 ENCAMINHAMENTOS E DECISÕES TOMADAS 
 

Convidar Profa. Tânia Bacelar para fazer palestra de abertura no dia 21/10 no período da noite (19 h se possível). 

 

Definir com a Ascom a elaboração de Plano de Comunicação do PDI. 

 

Extensão do PDI vigente até setembro 2021 seguindo sugestão proposta pelo prof. Luiz Maia. 

 

 

 


